

Lastres y examinó atentamente el pan y el rancho que se suministran á los presos, encontrando uno y otro en buenas condiciones.

En la Audiencia. Con motivo del estero, las Salas de Justicia de la Audiencia no funcionaron hasta el viernes próximo.

Viña conyugal. Ayer tuvo ingreso en el hospital un sujeto habitante en el callejon de la Fuente Nueva, que la noche anterior tuvo riña con su esposa, y forzagrando ambos, resultó con la fractura del brazo izquierdo.

Alumnos libres. Los estudiantes libres á quienes se ha concedido convocatoria extraordinaria de examen para enero próximo, deberán solicitar las matriculas, presentar los documentos necesarios y hacer la identificación personal, precisamente dentro de los diez primeros dias del citado mes.

Reformas. El ministro de la Gobernacion se propone llevar al estudio de sus compañeros, en uno de los próximos Consejos, el proyecto de bases para la reforma de las leyes provincial y municipal.

Si la reforma de esta se lleva á cabo, desaparecerán 7.000 ayuntamientos que existen en España menores de 500 vecinos, por incorporacion ó fusion de otros municipios, ganización de los concejos de Asturias y Galicia.

DESCANSE EN PAZ.

Mañana leido en Madrid D. José Seco Baldox, tio de nuestro querido Director.

El Sr. Seco Baldox, á quien su modestia y los achaques propios de su edad sexagenaria, le tenían, hace años, apartado de la vida pública y de los trabajos de la cátedra, era uno de los profesores más ilustres de la facultad de Medicina de Madrid y uno de los médicos que de más alto prestigio han gozado en la villa y corte.

Sus méritos científicos le llevaron á la presidencia de la Real Academia de Medicina, que desempeñó con gloriosa brillantez, y sus virtudes cívicas al Ayuntamiento de Madrid del que fué alcalde presidente, habiendo dejado su activa y fecunda administración perdurable y grata memoria en el vecindario madrileño.

Los hombres de su tiempo, evocaban todavía, frecuentemente, el recuerdo de Seco Baldox, como uno de los mejores alcaldes que ha tenido Madrid y comparaban, con amargura, la administración municipal de ahora, con aquella que, bajo la dirección y los auspicios del ilustre decano de la Facultad de Medicina, hubo de abrir amplios horizontes al desenvolvimiento de la capital de España.

Su carácter modestísimo hasta la exageración, le tenía recluido en el fondo de su hogar, consagrado al amor de su familia y alejado sistemática y absolutamente de todo género de exhibiciones y de la agitación y las ambiciosas luchas que caracterizan la vida moderna.

Descanse en paz, el sábio médico é insigne patriota de cuyo talento y virtudes conservará siempre gratísima memoria el pueblo de Madrid.

Capellanías vacantes. El Provisor eclesiástico del Arzobispado de Granada llama, cita y emplaza por término de treinta dias á las personas que se crean con derecho á adquirir en pleno dominio los bienes de la capellanía fundada por D. Ana Malagon en Iznalloz, vacante por fallecimiento de su último poseedor el presbítero don José Ceballos del Moral.

Telegrama detenido. En la oficina respectiva de esta ciudad se halla detenido un telegrama á nombre de D. José García Lara, Caballero de Gracia, 46.

Estudiantina. Anoche nos obsequió nuevamente con una serenata la estudiantina que se propone escitar la caridad pública en beneficio de los pueblos de esta provincia damnificados por las inundaciones.

La estudiantina obsequió anoche con serenatas á algunas autoridades y personas distinguidas de la población, entre ellas el Excmo. Sr. Arzobispo que hizo un donativo de 20 pesetas; el Alcalde que entregó 10, y otras 10 el Sr. Rodríguez Bolívar.

La bandera de la estudiantina ha sido confeccionada gratuitamente por las Madres del convento de Santa María Egipcíaca, y las piezas que ejecuta la orquesta son todas originales de su hábil director D. José Martínez Gomez.

Notarios con pensión. A propósito de los notarios gravados con pensión la Gaceta publica una circular de la Direccion de los Registros, previniendo que siempre que un notario para servir otra deje una vacante de aquellas, la junta directiva debe manifestar á la direccion dicha circunstancia, expresando por tanto que el gravamen subsiste por no haber fallecido el notario jubilado á cuyo favor la pensión se halla establecida; que si el notario obligado al

pago de dicha pensión obtiene otra notaría en los turnos 2.º ó 3.º ó por permuta, continúa con la misma obligación, según jurisprudencia constantemente seguida por aquel centro directivo, pero que si la obtiene mediante oposición, no tiene ya la obligación de pagarla, toda vez que la nueva notaría se le confiere, no á título de la antigua, sino como á un mero aspirante al notariado, que ingresara de nuevo en el mismo.

La feria de Géres. Para animación ha ofrecido este año la feria de Géres del Marquesado, al punto de ser casi nulas las transacciones, merced á la falta de forasteros, que son quienes las llevan á efecto.

El mal tiempo ha determinado que suceda así, de modo que las pocas ventas realizadas lo fueron á precios en extremo bajos.

Emigracion. Más de cien jornaleros se han visto obligados á abandonar el pueblo de Alcúdia de Guadix, por que no encontraban en el mismo el trabajo necesario y habían llegado al doloroso trance de carecer hasta del preciso alimento.

Como por desgracia no hay esperanza de que mejore la situación, se preparan otros muchos braceros á imitar aquel ejemplo.

La razon es muy sencilla. Alcúdia no tiene elementos para sostener muchos más elementos que los que ya tiene, pues de algun tiempo á esta parte ha decrecido el rendimiento de las cosechas de modo que no se recoge ni el 35 por 100 de lo que se recolectaba otros años.

Secretario. El distinguido jóven don Antonio Tortosa Gonzalez, conocido curial de Granada, ha sido nombrado secretario del Juzgado municipal del Padul, quien en breve marchará á posesionarse de su nuevo cargo.

Noticias militares. Ha sido trasladado á la Intendencia militar de Granada, el pagador de la fabrica de pólvora D. Rafael Morell, pasando de esta á aquella don José Caballero.

Una carretera. Se nos denuncia el mal estado del trozo de carretera de la Venta del Pulgar á Loja, principalmente por el paso del rio Cacin, en virtud de haberse destruido éste á términos de que los arrieros se ven precisados á atrevesar la corriente, siendo de toda necesidad efectuar la reconstrucción del mismo y las obras de reparación y arreglo precisas en el camino.

LA TORMENTA

Trabajos en Motril.

La Razon, periódico de Motril, dice ocupándose de los extragos producidos por la tormenta en aquella localidad:

“Las disposiciones adoptadas por el alcalde Sr. Jimenez Caballero en presencia de los daños ocasionados por la tormenta, fueron las que en casos semejantes aconsejan á toda autoridad celosa de su deber los intereses confiados á su administración.

Acompañado de comisiones facultativas, luego que tuvo conocimiento de lo ocurrido, pasó á inspeccionar los efectos desastrosos producidos en la acequia principal por la crecida imponente del Guadalfeo, que arrastró en su corriente el muro de contension y demás obras de defensa que formaban la boca de la mina en el tomadero de las aguas, trasladándose después á la Rambla de Panata cuyo impetuoso raudal destruyó tambien el muro que servía de defensa á la misma acequia por dicho sitio en una extension de más de treinta metros, depositando en su cauce el aluvion de arena y piedras que arrastraba con lo que quedó cegado en un trayecto considerable.

Inmediatamente se organizaron cuadrillas de trabajadores que procedieron á limpiar el canal, que es precisamente el que abastece á esta población y el que riega su extensa vega, con el fin de atender á estas necesidades de primera importancia, mientras otras cuadrillas se ocupaban desde los momentos primeros en reemplazar por lo pronto los paredones destruidos con fuertes canastones, continuando en esas faenas provisionales ínterin se allegan de alguna manera recursos para levantar de nuevo tan importantes como imprescindibles obras.

Conocidos al siguiente dia los extragos causados por el mismo fenómeno en el inmediato anejo de Calahonda, marcharon en seguida comisiones para examinarlos, y tras de ellas nuevos trabajadores para ver de alumbrar las aguas perdidas de la pequeña fuente que surte á aquellos vecinos, no habiéndose conseguido el objeto más que en parte, puesto que la cantidad de agua que ha reaparecido mediante grandes esfuerzos, no basta satisfacer las necesidades del vecindario.

Más para mayor desgracia, los trabajos hechos en la acequia durante cuatro dias á costa de sacrificios quedaron inutilizados nuevamente por consecuencia de las fuertes lluvias que sobrevinieron en la noche del 23 al 24.

En cualquier tiempo que hubiesen tenido lugar estos extragos, siempre representarían el valor real que hoy tienen; pero en la actualidad rebasan la medida de lo natural por el estado precario en que se encuentra nuestra población, que de algunos años á la fecha viene presenciando sucesivamente la descomposicion total de sus elementos de riqueza, al decaer en los términos alarmantes que hoy vemos la producción cañera, y como natural consecuencia, la ruina y la miseria en que han sumido á Motril las diversas causas conjuradas en su daño.

HEMOS VISITADO el almacén de camas y ferreteria de los Sres. Hijos de Ortega, situado en la calle de la A hódiga, teniendo ocasion de examinar entre otros surtidos el magnífico y completo que existe en camas de lujo, maqueadas y doradas.

Son de llamar la atención las camas para una sola persona, llamadas *medias camas* con perillas, barras doradas y colchones metálicos de gran fuerza y mayor duracion, que merecen todo encomio, no tan solo por la facilidad para el desarme y las comodidades que ofrecen, si que tambien por la baratura en los precios, pues se venden por el ínfimo de SESENTA PESETAS, al alcance de todas las fortunas. Colchones metálicos para una sola persona á 22 pesetas, y para camas de matrimonio á 25.

Almacén de los Hijos de Ortega.

Para jamon, pasteles, bebidas, café, etc., siempre «El Pasaje.»

ROPA DE ABRIGO. El acreditado comerciante D. Angel Gonzalez Alba, con el propósito de terminar la realizacion del inmenso y riquísimo surtido de su almacén, se ha concertado con los mejores sastres de Granada, para ofrecer al público, como lo hace:

Trajes hechos á la medida de gergas inglesas, vicuñas, chiviots, drageman y tricots, telas elegantes y ricas, á 6, 7, 8, 9, 10, 12 y 15 duros.

Gabanes hechos á la medida, á 5, 6, 7, 8 y 10 duros.

Capas de paño de Sedan, clase excelente, desde 6 duros en adelante.

Esqueletos de entierro y fúnebre. En la imprenta de este periódico se hacen á todas horas del dia y de la noche, con prontitud, perfeccion y economía.

CHARADA.

La primera es una letra; va á la guerra tres y dos; y sin hacer terciá y cuarta jugando, no gana yo. El todo es una hortaliza que á mi nunca me agradó.

La solucion en la primera edicion de mañana.

Solucion á la anterior: ADELA.

Calástrofe en el Japon.

Espantoso terremoto —Siete mil muertos.— Veinte y tres mil casas derribadas.—Cincuenta millas de via férrea destruidas.

Londres 31 (3 19 tarde)

Los corresponsales en Yokohama (Japon) dan cuenta del violentísimo y devastador terremoto que ha ocurrido en la volcánica comarca que rodea al elevado Fusijama y se extiende al Sudoeste de la bahía de Tokio.

La sacudida fué brusca; no la precedió oscilacion alguna; las gentes que no perecieron instantáneamente, quedaron sobrecogidas de terror y muchas, aturdiidas y convulsas, no tuvieron fuerzas para huir.

Millares de personas se lanzaron corriendo en todas direcciones, sin saber adonde encaminar sus pasos, gritando despavoridas y abandonando hijos, padres, esposos y amigos.

El pánico fué universal; muchas poblaciones han quedado completamente abandonadas por los habitantes, que no se cuidaban de prestar auxilio á los centenares de heridos, ni atendian los lamentos y clamores de los moribundos.

Millares de personas han muerto de miedo y de hambre, vagando por los campos y sin valor para acercarse á las poblaciones.

Los esfuerzos hechos por algunos hombres para prestar auxilio á las víctimas, han sido deficientes en su grado.

Los funcionarios públicos no han adoptado medidas para remediar el desastre, acaso aterrados por la inmensidad de éste.

La comarca en que se han sentido los efectos del terremoto es, en efecto, vastísima.

Las ciudades de Okaku, Kanon y Kasamabu han quedado arrasadas.

Son muy pocos los habitantes que lograron ponerse en salvo.

En Gifu se han hundido cinco mil casas y han perecido más de cinco mil personas. El número de edificios convertidos en ruinas se eleva á dieciocho mil en O agoya, y á dos mil el de personas muertas.

Han quedado destruidas cincuenta millas de ferrocarril.

Algunos residentes europeos han perdido la existencia cayendo en las enormes grietas que se abrieron en el terreno.

Las partidas de turistas que dirigidos por los han quedado en salvo.—Moore.

El crimen de Quivican.

Habana 12 de octubre de 1891.

Sr. Director de EL DEFENSOR DE GRANADA. Mi distinguido amigo: Bajo la más dolorosa impresion tomo la pluma para darle cuenta de un horrible crimen cometido últimamente en esta isla.

En el barrio de las Delicias del término municipal de Quivican, y á una legua escasa de la cabecera, se halla la finca *Conformidad*, de D. Domingo Acosta, y dada en arriendo á D. Manuel Acosta y de León. Quivican se halla á pocas leguas de la Habana.

Para ir á la finca *Conformidad*, partiendo del pueblo de Quivican, hay que seguir el camino de Bajucal y doblar por el angosto callejon llamado de *Insunsa*, hacia el cual tiene su portada.

Su arrendatario la cultiva cuidadosamente: antes de llegar á la casa de vivienda, hay sembrados de viandas, millo, plátanos, etcétera, etcétera, todos muy bien atendidos.

Las arboledas y los palmares reducen el horizonte; pero dan un aspecto poético á la finca.

Lo menos en dos leguas á la redonda no se encuentra monte firme, circunstancia muy atendible para juzgar de la audacia de los bandidos.

La casa de vivienda se distingue desde el camino por encima de los sembrados de millos. Es de mampostería y teja y de construcción antigua. Aislada en el centro de los cultivos, tiene ventanas por los costados y colgadizo por el frente y el fondo, en los cuales se abren dos grandes puertas de madera, que dan acceso á la sala.

Acosta tenía como arrendatario de una pequeña parte de la finca á D. Pastor Hernandez y Estevez, quien la habitaba con su esposa, D.ª Concepcion Alvarez y Gonzalez, sus cuatro hijos y una tia de su mujer.

El dia 2 del corriente, serian las siete y media de la mañana, aparecieron en la miserable choza de Pastor, Manuel Garcia, un pardo, que debe ser Plasencia, y uno de barba rubia, que se supone fuera Vicente Garcia.

Pastor, como casi todos los antiguos vecinos del término municipal de Quivican, conocia á Manuel Garcia. Allí se crió y educó para el crimen el famoso bandolero.

Manuel Garcia pidió que se le preparara un almuerzo.

—No tengo nada que darles. Soy muy pobre—replicó Pastor.

—O me das aunque sea yuca cocida, ó te corto la cabeza. Hazlo pronto y lleva el almuerzo á la *tabla* de yuca, que allí esperamos—y volvió la espalda, añadiendo:

—Ten cuidado con dar parte, porque te mato.

Los tres bandidos salieron como llegaron, á pié, y se internaron en un sembrado de yuca próximo á la casa.

Pastor vaciló un momento si debía ó no dar parte á la autoridad; pero sobre él pesaba una amenaza de muerte fácil de ejecutar, y optó por prepararse y mandarles lo que tan duramente habian solicitado.

—Bueno: has obedecido, preparanos ahora la comida, y vete sin replicar.

Pastor se creyó en el caso de ir á Quivican y dar cuenta al alcalde de la presentacion de Manuel Garcia y de las exigencias que le habia hecho.

Ante las seguridades dadas por el alcalde de que se enviarían tropas en persecucion de los bandidos y de que éstos saldrian inmediatamente, Pastor regresó á su casa de labor.

Relativamente tranquilos conversaban en la sala de la casa, a propósito de los hechos ocurridos, Pastor Hernandez y su esposa Concepcion Alvarez, rodeada de sus hijos, Mateo Acosta, su esposa Rosario Gonzalez, rodeada tambien de sus cuatro hijos, y el mozo José Dolores Cabrera.

En esa situacion estaba la familia, cuando vieron aparecer, desenchajados, corriendo, á José y á Cabrera, y detrás de ellos, entre la oscuridad, las siniestras siluetas de los tres bandidos.

—Boca abajo todos en el suelo—gritó Manuel Garcia, lanzando una fuerte imprecacion.

—¿Dónde está esa gente?—preguntó el feroz capitán de los bandidos dirigiéndose á Mateo Acosta.

La linfa de Koch

El doctor alemán no ha abandonado sus trabajos para la curación de la tisis por medio de la cébre linfa que denomina «tuberculina.»

La salud pública.

Cólera.—Casi desaparecido de Egipto. En el vilayet de Alepo ha ocasionado 4 000 víctimas, aproximadamente, del 3 de julio al 24 de setiembre.

Crimen en Játiva.

Segun telegramas de Valencia, un fugado de presidio ha asesinado, en un caserío de Játiva, á un jóven de diez y nueve años, dividiendo el cadáver en tres trozos y huyendo despues para enterrarlos.

En el teatro.

Nos dos, como creíamos, sino tres razones, (y por cierto con tres llenos) nos ha recitado la empresa, del popular drama fantástico religioso Don Juan Tenorio.

Y es lástima que la obra del inmortal Zorrilla, tan hermosa en el fondo, tan delicada en la forma, reciba por punto general una interpretación defectuosa, puesta en escena por las compañías dramáticas.

CRÓNICA DE LOS PUEBLOS.

La clase obrera de Alfacar. Es verdaderamente difícil la situación de la clase jornalera de Alfacar y como única solución de la crisis, importa consignar que merece ocupar la atención el asunto relativo á obras públicas, en sus relaciones con aquella localidad.

Falta ahora, que se proceda en la forma aludida.

La administración en Cogollos Vega. Este pueblo está de enhorabuena merced á la gestión administrativa que le ha impreso el alcalde D. Rafael Fernandez Moncada.

En el pueblo de Palianas la epidemia del sarampion ha llegado á estacionarse de tal modo que no ha quedado niño alguno libre de la enfermedad.

Nuestros Telegramas

Madrid 2, 9-15 noche. El príncipe Wladimiro ha llegado á Cannes. Está algo mejorado de su enfermedad el cardenal Lavignerie.

Madrid 2, 10 noche. «El Imparcial» de ayer ha sido denunciado por la publicación de un artículo en el que dirige censuras á la administración de Marina.

Madrid 2, 10-15 noche. En las cercanías de Prusth (Austria) ha ocurrido un cheque de trenes, resultando muchos heridos.

BOLSA DE MADRID. 4 por 100 Interior consoado. 73 90 4 por 100 Exterior. 00 00 4 por 100 Amortizable. 87 00

Cambios. Londres, 8 dias vista. 27 70 Londres, 90 dias fecha. 00 00 París, 8 dias vista. 10 65

Cartas

Celebra hoy la Iglesia Católica la fiesta de Todos los Santos. Despues de un día ameznando lluvia se ha quedado el cielo algo despejado y luce el sol con gran contento de los esclavos blancos, de los criados que pasan la semana trabajando y no tienen más esparcimiento que dos ó tres horas por la tarde de algunos dias festivos.

En los círculos políticos se nota escasesima concurrencia y no se oyen noticias de interés. Una buena parte del público se mete en los teatros á ver á Don Juan Tenorio, el drama inverosímil que tan al vivo retrata nuestras afecciones.

Abrió anoche el curso la Academia de Jurisprudencia, y despues de la memoria de Secretaria, leyó su discurso de apertura el Presidente Sr. Lopez Paicerver que disertó sobre los accidentes del trabajo.

Como yo habia previsto disminuyen las probabilidades de conflicto entre Chile y Norte América.—En el Japon ha habido un temblor de tierra que ha causado millares de víctimas y enormes pérdidas materiales.—F.

un temblor de tierra que ha causado millares de víctimas y enormes pérdidas materiales.—F.

SECCION RELIGIOSA.

Santos de hoy. Los Santos Mártires de Zaragoza. Cultos para hoy. Jubileo de las 40 horas. En la iglesia de San Matias.—Se manifiesta á las ocho y se oculta á las cinco.

Misa cantada. En la Catedral y Real Capilla á las nueve y en San Matias, San Justo, y la Magdalena, misa de doce y en San Matias y Santa Escolástica.

Octavario.—En San Matias el de las Animas á las cuatro y en los Hospitalicos á las cinco y media á Ntra. Sra. de los Dolores y predica un padre Jesuita.

Novena. La de Animas en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Angeles y la parroquial de las Augustas.

Rosario. En la Catedral, Sagrario, San José y San Andrés, á las ocho y media. En las demás iglesias á la oracion.

Mes de Animas. Esta devocion se hace en San Juan de los Reyes, San Pedro, Santa Ana y la Magdalena, á la oracion.

Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora de los Angeles, iglesia de Capuchinas.

MATADERO OFICIAL. Alambriado de graneros. Precios y balances del trigo.—Existencia: Sobrante de ayer, 840 fanegas.

Precios de otros graneros.—Cebada de 7 pias. 75 cént. á 8 pias. 25 cént. Habas de 12 pias. 00 cént. á 12 pias. 30 cént. Maiz de 10 pias. 25 cént. á 11 pias. 00 cént.

Matadero público. Precios del kilo de la contratación de carnes en el dia de ayer.—Carnero, 1'60 pesetas; Vacca, 1'42 á 1'75; Ternera, 1'75.—Choto de leche, 1'30.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo. Funcion para hoy. La comedia en tres actos titulada Un inglés y un vizcaino.

La comedia en un acto titulada Los corridos. Entrada general, 4 rs.—Entrada de paraiso, 3 rs.

Pectoral de Anasahuíta. Es reconocido por cuantos lo han experimentado como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de pulmonía, asma, erup, dolor de pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y tisis.

En mi clientela particular he prescrito con frecuencia la Emulsion Scott de aceite de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa congratulándome de haber obtenido resultados magníficos con su uso, en todos aquellos estados morbosos que tienen por causa la pobreza de glóbulos rojos de la sangre, tales como la anémia, clorosis, escrofulismo, infatismo, etc.

Dr. MIGUEL MERINO Y GARCIA. Preparaciones de Gonzalez Perales. Farmacia de San Gil—Granada. PANACEA DE LA DENTACION.—Cura todos los padecimientos que acompañan á la salida de los dientes, tales como DIARRIAS rebeldes á todo tratamiento, DOLORS, ATAQUES CONVULSIVOS y CALENTURAS, facilitando el BABEO. Caja 6 rs.; frasco 4 s.

QUININA BULGE.—Esta preparacion, de indiscutible necesidad en la terapéutica infantil, permite administrar la quinina en todos los casos en que se encuentra indicada, sin que el sabor amargo sea ya un obstáculo para su empleo. Se expende en cajas que contienen diez papeles, y cada uno diez cápsulas del mejor sulfato de quinina. Caja 8 rs. RUSMARI.—Se emplea en las dismenorreas, menstruaciones difíciles ó dolorosas, en las amenorreas ó falta del periodo méstruo, en los retardos del flujo mensual, en las menorragias ó flujo excesivo durante las reglas, en los entuertos y en todos los trastornos de la matriz, en que predomina el dolor. Frasco con instruccion y caja, 6 reales.

SE VENDE en la mitad de su precio la casa que fué fábrica de vedriado, placeta de Fajalauz, núm. 41.—Para tratar con su dueño, Darro del Campillo, 9.

Ocasion. Se vende muy barato un malacate para dos bestias, transmisiones, poleas y coginetes. Todo en muy buen estado.—Para tratar, calle de los Frailes, núm. 1.

Manuel Garcia entró en la alcoba del lado izquierdo, desenvaina su machete, coge por un brazo á Pastor, lo saca á la sala, levánto el arma; la víctima se cubre con el brazo derecho y un tajío le lleva la mitad de la mano. Un ray desgarrador se escapa de sus labios. Vuelve á levantar el arma. Acude otra vez la víctima con el brazo á su defensa y otro pedazo de la mano saltó al suelo. A esos golpes de machete siguen otros, hasta ¡¡QUINCE!!

El cuerpo cae, al fin, agonizante, desuartizado, en el pavimento.

El mulato Plasencia, al ver que su jefe se encargaba de Pastor, cogió por un brazo á la esposa de aquel infeliz, y diciendo: —Por donde pasa Plasencia, deja el rastro—y comenzó á competir en ferocidad con Manuel Garcia.

La infeliz señora, dos veces respetable por ser mujer y hallarse en meses mayores de embarazo, colocó sus manos en el pecho, y diciendo: —¡Piedad, favor, socorro, Dios mio!—cayó cerca de su compañero con cuatro espantosas heridas de machete. Entre ambos cadáveres estaba la mitad de la mano de Pastor.

Acosta, Rosario y los niños, desde la alcoba, encerrados y á oscuras, solo oían el golpear de los cortantes machetes sobre el cuerpo de las víctimas.

Rematado el salvaje crimen, Manuel Garcia se dirigió á Cabrera, que se hallaba boca abajo, y le pegó un puntapié diciéndole: —Levántate.

El mozo así lo hizo. Manuel Garcia sacó un papel, lo mojó en la sangre de los cadáveres, y dándoselo á Cabrera, le ordenó altivamente: —Lleva inmediatamente esta carta al comandante de Quivicán.—Los ojos le centeaban y sus manos apretaban convulsivamente el puño del machete, como si aún no hubiese saciado su afán de venganza.

Dicho eso, los tres abandonaron el teatro del crimen, rompiendo antes una escopeta de caza que habia en la sala.

Tal es el relato del horroroso crimen que ha tenido lugar á pocas leguas de la Habana, y que ha causado dolorosa impresion en la capital de la isla.

Rendimiento de la remolacha.

Aunque hasta últimos del pasado mes, ó mejor hasta mediados del entrante, no podrán reunirse datos suficientes para estimar de un modo exacto el rendimiento de la cosecha de remolacha de Europa, hay que reconocer que por ahora á lo menos, se nota un déficit considerable en cantidad, no solo en Francia, sino en el extranjero y especialmente en Bélgica y Holanda, donde los déficits respectivos serán de importancia, comparados con el rendimiento del año pasado.

En vista de lo escaso del rendimiento y de la falta de riqueza sacarina y de madurez en la remolacha, varios fabricantes extranjeros han demorado el empezar sus trabajos. Quedan tambien los cultivadores de las dificultades que presenta el arrancar la remolacha á causa de la dureza del suelo y la forma de raíz de la misma, rompiéndose muchas y siendo este trabajo muy difícil hasta con los aparatos perfeccionados que para ello existen. En resumen, la cosecha es muy irregular en cuanto á desarrollo, y el rendimiento cultural es muy inferior al del año pasado. La riqueza sacarina es irregular, peso, como hemos dicho antes, deja mucho que desear en varios puntos.

La temperatura de estos dias es, sin embargo, favorable para la planta, segun las últimas noticias, y esta podría mejorar el rendimiento final.

El estado actual de las existencias en los principales mercados, comparado con el año pasado, es como sigue en toneladas de mil kilos:

Table with 3 columns: Country, 1891, 1890. Rows include Francia, Inglaterra, Alemania, Hamburgo, Austria, Holanda, Bélgica, Total, Navegando, Total, Estados Unidos, A la vela, Total, Isla de Cuba, Total general.

El aumento sobre 1890 es, pues; de toneladas 155.87.

GRANDES ALMACENES

LA SULTANA

Méndez Núñez, 27.

NOVEDADES Y SASTRERIA.

Esta casa ofrece á su numerosa clientela y público en general el surtido que acaba de recibir para la presente estacion y próxima de invierno: llama la atención por su novedad y buen gusto, todas las colecciones de telas para vestidos y abrigos, así como las confecciones en sus diferentes formas, Rotondas, Esclavinas, chaquetas y Redingot, procedentes de las mejores casas de París.

Nuestros departamentos de sastrería, surtido con los mejores tegidos ingleses y del país, se recomienda mucho por su esmerada confeccion y economía.

Chaquetas de paño novedad para señora á 20 reales.	Velo tohalla imitacion blonda á 70 rs.	Terciopelos de adornos, colores y dibujos nuevos, 14 rs. v.	Armures negras para vestido dibujos nuevos á 5 rs. vara	Granadina asargada para mantos á 8 rs. vara.	Peños para vestidos, calidad superior en colores, 7 rs. v.
Tapicería para muebles doble ancho á 4 reales vara.	Guantes y mitones de lana desde 2 reales.	Un manton inglés cuadros gran novedad, 44 reales.	Abrigos largos para señora á 70 reales.	Vestidos de punto para niños y niñas á 22 reales.	Liezo de hilo de Rentería á 3 rs. vara.
Esclavina ó rotonda, alta novedad á 100 rs. vara.	Vestido de pañete fantasia, corte de 10 varas, 45 rs.	Camisetas de lana para hombre, á 14 reales.	Tela blanca de algodón especialidad francesa á 3 rs. vara.	Un manton de gran abrigo, pelo mohair, 24 reales.	Cachemir y merino negro, pura lana, á 4 rs. vara.
Gerga inglesa para trajes de señora á 7 rs. vara.	Corte de bata, paño inglés, colores nuevos, 60 rs.	Gergas y chiviots ingleses para trajes caballero 26 rs. v.	Chales punto de lana, de gran abrigo á 40 reales.	Holandas de algodón, pieza de 24 varas, 24 rs.	Pañuelos de seda de la India á 11 reales.
Pasamanería en negro y colores, gran surtido.	Mantas de lana para cama á 50 reales.	Paraguas de seda, calidad buena, desde 14 rs.	Tapicería oriental, última novedad á 11 rs. vara.	Coton ancho para cojones á 4 reales vara.	Embozos de terciopelo, dibujos nuevos á 20 reales.
Embozos para capas de escocés ingles á 30 reales.	Terciopelo negro de seda á 18 reales vara.	Alfombra de cordelillo á 2 1/2 rs. var.	Sombreros ingleses á 28 reales.	Elredones de pluma, forro de seda á 140 rs.	India inglesa, para calzoncillos á 2 1/2 rs. vara.
Galones de astrakan y de piel para adorno, desde 3 rs. vara.	Alfombra ancha de fieltro á 8 reales.	Pañuelos de seda, gran tamaño á 4 reales.	Alfombra de moqueta, buena calidad á 7 reales vara.	Capas de cachemir bordadas para cristianar á 40 rs.	Velitos tul de seda bordados para mantos á 6 rs.

Para muestras y encargos dirigirse á MIGUEL LOPEZ Y HERMANO.



SAPOLIO.

(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR).
Unica pasta legítima para la limpieza.

LA MAS BARATA Y EFICAZ.

Todas las demás son imitaciones.

Admirable para pulir objetos de hierro, cobre, bronce, laton, zinc y níquel.

Indispensable en el ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías.

Unicos agentes en España: Sres. Vilanova hermanos.

Depositario en Granada, D. Santos Perez. manos y C.ª—Barcelona.



RESTAURADOR

UNIVERSAL del CABELLO

de la Señora S. A. ALLEN

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluqueras y Perfumerías.

Depositario en Granada, D. Antonio Fernandez Ortiz, sucesor de J. S. Burló Estrella del Norte.)

IMPRESA DE EL «DEFENSOR DE GRANADA.»

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

- Letras de cambio,
- Tarjetas, Facturas de gran lujo,
- Recibos, Libros, folletos y periódicos, Circulares,
- Libros talonarios, Membretes á varias tintas, Billetes,
- Anuncios en colores, Esqueletos fúnebres,
- Cartas, Facturas económicas y Estados.

«Prontitud, perfeccion y economía;» tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes de fábricas alemanas y de las que disfrutan en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de base á la creación de esta imprenta, que dispone tambien de la maquinaria para perfectísimos trabajos.

LA NUEVA FUNERARIA.

Méndez Núñez, 34.

Esta empresa fúnebre se encarga de todo lo concerniente á servicios mortuorios, como vestiduras para los cadáveres, personal completo para todos los actos que se deseen, atahudes y fúnebres metálicos y de madera, carruajes, catafalcos, impresion y reparticion de esquelas, lápidas y su colocacion; embalsamamiento, y en suma, de todos cuantos asuntos se relacionan con el servicio á que se dedica.

En el mismo Establecimiento se encuentran colgaduras y adornos para toda funcion religiosa.

De la economía, exactitud y brevedad, juzgarán los que per desgracia tengan que servirse de la Nueva Funeraria.

GRAN ALMACEN de música y pianos

DE ANTONIO SOLA,

SAN MIGUEL ALTA, NUM. 1.
Completo surtido en clases y precios, tanto del Reino como alemanes y franceses

RETRATOS CON COLORIDO

POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica DON JOSE AYOLA (PADRE,) fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposicion. Puerta Real, núm. 3,

FRENTE Á LA FONDA DE LA VICTORIA. Este nuevo sistema de iluminacion es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es estar al alcance de todas las fortunas. Horas de trabajo y despacho, todos los dias, aún cuando esté cublado ó llueva, de nueve á cinco. Especialidad en retratos instantáneos de niños.

En el cármén DE LAS VISTILLAS, se vende fresa superior.

MADERAS DE PINO DE TODAS CLASES aserradas y redondas

A PRECIOS REDUCIDOS.

Iglesia de Capuchinos, en el Triunfo.

Oficinas, placeta de Fortuny (antes Realejo) núm. 1.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia — Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad, Extenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre á consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase. — Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copita en las comidas.

Exijase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C.ª, de PARÍS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.



Gran bazar de camas

ALHÓNDIGA, 19,

frente a la casa del Sr. Cañadas.

Gran almacen de hierro y ferreteria de los señores Hijos de Ortega.

Aviso.

Acaba de llegar á esta poblacion el conocido dorador y plateador Antonio Blaise y su compañero Hottelme establecido en Murcia, el cual ahora y platea á fuego cuantos objetos se deseen restaurar.—Su taller en la pesada de San Rafael núm. 10.

TAQUIGRAFIA. Queda abierta la matricula de esta asignatura desde el 15 de setiembre en el colegio del Angel, calle del Colegio Eclesiástico, número 8.—Pago adelantado, 15 pesetas mensuales.



La Union y el Fenix Español, ANTES EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.

Garantías:

Capital social 49.000.000 Rvn. efet.º Primas y reservas, rs 157 585,236. 26 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional, cuyo capital de 48 millones de reales, no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y del riesgo marítimo. El gran desarrollo de sus operaciones, acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 26 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vellón 149.276,432.

Oficinas, Olózagu 1 (paseo de Recoletos) Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comision del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es tambien apoderado.

Negal seco.

Se vende uno con dos metros 75 centímetros de largo por 140 centímetros de diámetro.—Darán razon en esta Administracion.

Se vende

un andeñeje de tienda de comestibles.—San Diego, 23, darán razon.

Amo de cria, puerca, con leche fresca, para casa de los padres.—Darán razon, Peñigo de la Capitanía General.

ALMONEDA.

Se hace de toda clase de muebles nuevos, en muy buen uso; cómodas, lavabos, armarios y varios estrados.—Terillo de an Matias, núm. 1.

Zarcidora de toda clase de repas.—Calle del Angel, 19.